

SANTÉ SOCIALE & MENTALE | RECHERCHES & INNOVATIONS | SANTÉ DE
DEMAIN | SANTÉ POUR TOUS | SANTÉ & ENVIRONNEMENT | UNE SEULE SANTÉ
SOLUTIONS & PRÉVENTION | SIMULATION | ACTEURS DE LA SANTÉ

09 AU 20
DÉCEMBRE
2024

FESTIVAL
de la
SANTÉ
MONDIALE



SOMMAIRE

ÉDITO

- **Anne-Claire AMPROU** p 4
Ambassadrice pour la santé mondiale
- **Fabienne BUCCIO** p 4
Préfète de la région Auvergne-Rhône-Alpes, Préfète du Rhône
- **Fabrice PANNEKOUCKE** p 6
Président de la Région Auvergne-Rhône-Alpes
- **Bruno BERNARD** p 7
Président de la Métropole de Lyon
- **Grégory DOUCET** p 8
Maire de Lyon
- **David ATCHOARENA** p 9
Directeur exécutif de l'Académie de l'OMS

**PRÉSENTATION DU FESTIVAL
DE LA SANTÉ MONDIALE** p 10

PROGRAMME p 12



FESTIVAL de la SANTÉ MONDIALE



GOVERNEMENT

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Anne-Claire AMPROU,

Ambassadrice pour la
santé mondiale



Fabienne BUCCIO,

Préfète de la région
Auvergne-Rhône-Alpes,
Préfète du Rhône



Le Festival de la Santé mondiale à Lyon est le fruit d'une ambition commune et d'étroites collaborations que nous souhaitons aujourd'hui saluer. L'État, la Région Auvergne-Rhône-Alpes, la Métropole de Lyon, la Ville et l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS) se sont unis pour mettre en lumière l'excellence et le dynamisme de l'écosystème lyonnais en santé mondiale. Nous adressons nos sincères remerciements à tous les acteurs et partenaires qui contribuent à faire de la France un acteur clé de la santé mondiale.

C'est toute une dynamique qui s'exprime à Lyon. Pour ne citer que quelques jalons, rappelons qu'en 2019, la ville accueillait la 6ème conférence de reconstitution du Fonds mondial contre le sida, la tuberculose et le paludisme ; une première en France. En 2022, la ville accueillait la toute première réunion conjointe des ministres des Affaires étrangères et de la Santé de l'Union européenne, sous Présidence française du Conseil de l'UE, marquant

une étape clé dans le renouveau de la stratégie européenne en santé mondiale. En 2023, Lyon ouvrait ses portes au nouveau bâtiment du Centre International de Recherche sur le Cancer de l’OMS. Et c’est encore à Lyon que la France lançait en 2023 sa stratégie en santé mondiale pour la période 2023-2027, articulée autour de priorités ambitieuses, telles que le renforcement des systèmes de santé et la lutte contre les inégalités d’accès aux soins.

Cet élan se poursuit aujourd’hui avec l’inauguration de l’Académie de l’OMS, le 17 décembre 2024. Située au cœur du Biodistrict Lyon-Gerland, qui rassemble largement des acteurs de la recherche, de l’enseignement supérieur, de l’industrie et des agences publiques, cette institution d’excellence a pour ambition de devenir un centre mondial de référence pour la formation continue des professionnels de santé. Elle contribuera à améliorer la qualité des soins et à préparer nos systèmes de santé aux crises futures, un enjeu plus que jamais crucial.

Le Festival de la Santé mondiale, qui se tiendra du 9 au 20 décembre, s’inscrit pleinement dans cet engagement. Avec plus de 50 événements variés – conférences, expositions, journées portes ouvertes – portés par des acteurs locaux et internationaux, il constitue une vitrine exceptionnelle pour l’expertise lyonnaise et française en matière de santé mondiale. Ce festival incarne une vision multidisciplinaire et collaborative, indispensable pour répondre aux défis sanitaires d’aujourd’hui et de demain.

Ce Festival est une opportunité de fédérer les énergies, de renforcer les liens entre les institutions lyonnaises et nationales, les organisations internationales, les acteurs académiques, les acteurs du secteur privé et la société civile, et de créer des synergies au service de la santé mondiale. Ensemble, faisons de Lyon la capitale de la Santé mondiale, un pôle incontournable où se construit l’avenir de la santé pour toutes et tous. Par cette initiative, et en accueillant l’Académie de l’OMS à Lyon, la France réaffirme son rôle moteur dans la gouvernance mondiale de la santé, fidèle à ses valeurs de solidarité et d’équité.



FESTIVAL de la SANTÉ MONDIALE



Fabrice PANNEKOUCKE,

Président de la Région Auvergne-Rhône-Alpes



La crise sanitaire a montré combien l'industrie de la santé est un enjeu majeur : un enjeu du quotidien pour nos concitoyens et un enjeu de souveraineté industrielle. La Covid-19 a également été un puissant rappel de la valeur des personnels de santé, et de la raison pour laquelle une coopération internationale forte sur le sujet est impérative.

Ainsi, la Région Auvergne-Rhône-Alpes, région d'accueil de grandes institutions internationales, est particulièrement fière d'accueillir l'Académie de l'OMS sur son territoire. Dès 2021, sous l'impulsion de Laurent WAUQUIEZ, la Région s'est mobilisée de manière exceptionnelle pour que ce projet - autant ambitieux qu'essentiel - puisse voir le jour. L'implantation de l'Académie de l'OMS à Lyon, au cœur d'Auvergne-Rhône-Alpes et en lien

avec nos acteurs régionaux d'excellence, viendra renforcer les compétences permettant de répondre aux enjeux mondiaux de santé et faire face aux défis des crises sanitaires.

Le Festival de la Santé mondiale donne à voir l'excellence en matière de santé en Auvergne-Rhône-Alpes et illustre la dynamique enclenchée grâce à l'impulsion de la Région, aux côtés des universités, centres de recherche et entreprises régionales pour soutenir des projets de formation et de recherche au plus niveau. L'ouverture de l'Académie de l'OMS en est un parfait exemple, de même que l'Institut Hospitalo-Universitaire de Lyon amené à devenir une référence mondiale dans la recherche en hépatologie, le biocluster français d'innovation en infectiologie qui incarne une démarche exemplaire d'approche One Health ou encore le Centre International de Recherche sur le Cancer, autre institution internationale dotée désormais d'équipements remarquables que je vous invite à découvrir lors de ce temps fort pour notre territoire.

Je m'associe à Catherine STARON, Vice-Présidente déléguée aux Lycées, à l'Enseignement supérieur, à la recherche et à l'innovation, pour souhaiter à l'ensemble des experts, formateurs, scientifiques et décideurs venus du monde un excellent Festival de la Santé mondiale que la Région Auvergne-Rhône-Alpes est fière de soutenir.

Bruno BERNARD,

Président de la Métropole de Lyon



Alors que les crises encouragent bien souvent le repli sur soi et exacerbent les concurrences internationales, l'OMS est un acteur majeur de santé mondiale qui œuvre depuis des décennies pour le renforcement de nos capacités à dépister et à lutter contre les maladies épidémiques et non transmissibles qui éprouvent nos sociétés. Partenaire historique de l'OMS depuis plus de vingt ans, la Métropole de Lyon joue un rôle fort dans l'animation de l'écosystème de recherche, d'innovation et de production et favorise le dynamisme de la filière santé sur le territoire au profit des patients, professionnels et systèmes de santé mondiaux.

Je me réjouis que les équipes de l'Académie de l'OMS et du Bureau de Lyon de l'OMS puissent rejoindre, au cœur du Biodistrict Lyon-Gerland, le bâtiment qui leur permettra d'exercer pleinement leurs activités, financé à hauteur de dix millions d'euros par notre collectivité.

Grâce à ce projet d'envergure, qui porte l'ambition d'améliorer les systèmes de santé des États du monde entier, les synergies entre l'OMS et nos acteurs de santé seront renforcées afin de répondre aux enjeux sanitaires et environnementaux actuels et futurs.

La Métropole est fière d'accueillir ce Festival de la Santé mondiale qui, grâce à la forte mobilisation des acteurs de l'écosystème, proposera une programmation riche et diversifiée, ouverte à tous les publics.



FESTIVAL de la SANTÉ MONDIALE



Grégory DOUCET, Maire de Lyon



Lyon s'apprête à accueillir un acteur majeur de la santé mondiale : l'Académie de l'Organisation Mondiale de la Santé. Cette initiative résonne avec nos ambitions pour une ville engagée au service de la santé de tous ses habitants. Cet établissement contribuera à la formation continue de milliers de professionnels de santé et à la diffusion de connaissances scientifiques accessibles, soutenant ainsi l'approche «One Health – une seule santé».

Pour Lyon, ville pionnière de la médecine et de l'innovation en santé, l'implantation de l'Académie de l'OMS vient renforcer notre héritage. Cette nouvelle infrastructure moderne et écoresponsable, permettra aux décideurs, aux professionnels et au grand public de s'approprier de la connaissance en santé et de répondre plus efficacement aux défis sanitaires actuels et futurs. Aussi, je

me réjouis de la forte mobilisation des acteurs lyonnais pour le Festival de la Santé Mondiale qui se tient du 9 au 20 décembre.

C'est une immense fierté pour notre ville, et un projet porteur d'espoir et de coopération pour l'avenir.

David ATCHOARENA,

Directeur exécutif de l'Académie de l'OMS



Le campus de l'Académie de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS) ouvrira ses portes à Lyon en décembre 2024, devenant ainsi le centre de formation de l'OMS pour tous ceux qui œuvrent à l'amélioration de la santé. Nous offrirons un accès gratuit et équitable à un apprentissage de qualité, disponible en ligne et sur notre campus de Lyon, en France.

Situé dans le Biodistrict de Lyon-Gerland, le campus de l'Académie est conçu pour favoriser l'innovation et la collaboration, grâce à son centre de simulation de pointe. Il accueillera des apprenants, des formateurs, des universitaires et des chercheurs du monde entier pour des programmes de formation, des conférences et des séminaires.

Alors que nous franchissons cette étape importante et entrons dans une phase de croissance passionnante, je tiens à exprimer ma profonde gratitude pour les partenariats et le soutien que nous avons reçus. Je suis ravi de renforcer nos collaborations avec les partenaires locaux lors du Festival de la santé mondiale.

Depuis la création de l'Académie de l'OMS, la France a été un fervent soutien. Je remercie la Région Auvergne-Rhône-Alpes, la Métropole de Lyon et la Ville de Lyon pour leur soutien technique et financier et pour accueillir l'Académie à Lyon.

La mission de l'Académie de l'OMS est de bâtir un écosystème d'apprentissage tout au long de la vie, permettant de développer les capacités des personnels de santé, des décideurs et des agents de l'OMS, et de contribuer à la diffusion des connaissances sanitaires à l'échelle mondiale.

Pour ce faire, l'Académie de l'OMS développera un écosystème - un réseau d'entités, d'organisations et d'individus interconnectés qui collaborent pour soutenir la mission et les objectifs de l'Académie.

Notre vision est celle d'un monde dans lequel les personnels de santé, les décideurs et les agents de l'OMS possèdent les aptitudes et les compétences dont ils ont besoin pour contribuer à atteindre le niveau de santé le plus élevé possible pour tous.

Investir dans l'Académie de l'OMS signifie investir dans la santé, l'éducation, les connaissances et la technologie, mais c'est surtout investir dans l'humain et dans un avenir plus sain, plus sûr et plus juste.



PRÉSENTATION DU FESTIVAL

Venez nombreux découvrir le Festival de la santé mondiale, qui se tiendra à Lyon du 9 au 20 décembre 2024.

Ce festival s'inscrit autour de l'organisation, à Lyon, sur la période, de trois événements phares de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS). Du 11 au 13 décembre, le centre des Congrès de Lyon accueillera la réunion du partenariat pour la couverture santé universelle (UHC-P), avec des participants attendus du monde entier. C'est ensuite l'ensemble des équipes de direction de l'OMS (directeurs régionaux, directeurs des 150 bureaux-pays et directeurs basés au siège de l'organisation à Genève) qui se réuniront à Lyon pour leur séminaire annuel, entre le 16 et le 19 décembre. Enfin, l'Académie de l'OMS, située au sein du Biodistrict Lyon-Gerland et futur centre de référence mondial pour la formation continue des acteurs de santé, sera inaugurée le 17 décembre.

Fruit du partenariat entre l'État, les collectivités locales et l'OMS, ce festival s'adresse à une variété d'acteurs déjà engagés ou simplement intéressés par le domaine de la santé mondiale, en tirant partie de la présence sur Lyon à cette période d'un public national et international intervenant dans ce domaine.

Il vise à valoriser le riche écosystème lyonnais de santé, comprenant des organisations internationales, des agences publiques françaises, des établissements d'enseignement supérieurs et de recherche, et d'autres acteurs des domaines de la R&D, de la production, de la régulation et de la formation, à la fois publics et privés. Le Festival de la santé mondiale permettra de renforcer le dialogue,



d'encourager la création de réseaux multidisciplinaires et de promouvoir le partage d'expertise et la complémentarité entre l'ensemble des participants.

Plus de cinquante évènements seront organisés et portés par de nombreux acteurs locaux, couvrant plusieurs thématiques phares de la santé mondiale comme le renforcement des systèmes de santé, les enjeux de formation des professionnels de santé, l'approche transversale « une seule santé », la résistance aux antimicrobiens, ou encore l'innovation en santé. Ils prendront des formes diverses et dynamiques telles que des rencontres, des conférences, des expositions, des ateliers, des tables-rondes, des visites de sites, ou encore des projections de courts-métrages.

Ils s'adresseront à tous les publics, scolaires, étudiants, professionnels, citoyens, et à toutes les générations, au bénéfice de la promotion d'une santé globale.

Le Festival sera ouvert au grand public et aura lieu dans l'ensemble de la ville de Lyon et son agglomération, avec un accent particulier mis sur le Biodistrict Lyon-Gerland, quartier en pleine transformation qui est un pôle international de la santé mondiale, et qui fêtera l'arrivée d'un nouvel acteur majeur en son sein : l'Académie de l'OMS. Avec l'arrivée de l'Académie de l'OMS, et la tenue de ce Festival, inédit par son ampleur et sa portée, Lyon démontre une nouvelle fois son ambition de se positionner en tant que **capitale de la santé mondiale.**



**PROGRAMME
DU 09 AU 20
DÉCEMBRE
2024**



FESTIVAL de la SANTÉ MONDIALE

VENDREDI 04 DÉCEMBRE 2024

Forum-Conférence organisée par Sanofi

Le système de santé à l'heure de la transition écologique : défi & enjeu ». Cet événement marque une étape cruciale dans notre quête collective pour intégrer pleinement la transition écologique au cœur de notre système de santé. Deux tables rondes se succéderont, portant sur « la transformation écologique en santé », et « Vers un hôpital plus vert ? »

Adresse :

Campus Sanofi Lyon,
14 Espace Henri Vallée, Lyon 7^e

Horaires : 17h00 - 21h00

Modalités : sur invitation

Rencontres autour du 14^e numéro du magazine Pop' Sciences Mag de l'Université de Lyon

À l'occasion du 14^e numéro du magazine Pop' Sciences Mag Santé[s], cette rencontre aura pour ambition de discuter des liens entre santé et environnement, au travers des expositions environnementales.

Adresse :

Bibliothèque municipale de la Part-Dieu,
30 Boulevard Marius Vivier Merle, Lyon 3^e

Horaires : 18H30

Modalités : Accès libre

<https://popsciences.universite-lyon.fr/agenda/sante-mieux-comprendre-les-expositions-environnementales/>

Contact presse :

Anne GUINOT,
email : anne.guinot@universite-lyon.fr

14

LUNDI 09 DÉCEMBRE 2024

Visite presse de l'Académie de l'OMS

Une première visite de l'Académie de l'OMS réservée à la presse pour dévoiler au grand public le projet que l'Organisation Mondiale de la Santé installe à Lyon.

Adresse :

Académie de l'OMS,
57 avenue Tony Garnier, 69007 Lyon

Horaires : Matinée

Modalités : pour la presse conviée

Contact presse :

Fallon BWATU
Email : bwatuj@who.int
Tél : 06.64.27.44.37

Visite de la plateforme Spatial multi-omics de l'Institut d'hépatologie de Lyon, Université Claude Bernard Lyon 1

Découverte d'une technologie permettant de décoder les hépatites et les maladies chroniques du foie grâce à l'imagerie Multi-Omics par spectrométrie de masse.

Adresse : Institut des Sciences Analytiques,
5 rue de la Doua, 69100 Villeurbanne

Horaires : 09h00 - 12h00

Modalités : Sur inscription :

<https://my.weezevent.com/spatial-multi-omics-platform-ihu-everest-visit>

Contact presse :

Anthony COLOMB
Email : anthony.colomb@univ-lyon1.fr
Tél : 04 72 43 15 97

Portes ouvertes à l'Institut des Sciences Analytiques, Université Claude Bernard Lyon 1

Présentation des projets de l'ISA en lien avec la santé globale et l'approche « Une seule santé »

Adresse :

Institut des Sciences Analytiques,
5 rue de la Doua, 69100 Villeurbanne

Horaires : 09h30 - 12h30

Modalités : <https://my.weezevent.com/festival-sante-mondiale-portes-ouvertes-a-l-institut-des-sciences-analytiques>

Contact presse :

Anthony COLOMB,
email : anthony.colomb@univ-lyon1.fr,
tél : 04 72 43 15 97

Journée Portes ouvertes au Centre de consultation et d'orientation psychiatrie et surdité

Séances conviviales d'information :
« Soigner en langue des signes, une approche en santé mentale accessible pour le public sourd et malentendant ».

Adresse :

CCOPS, 49/51, rue des Docks, Lyon 9^e

Horaires :

09 décembre 2024,
de 09h30 à 11h30 et de 14h30 à 16h30

Modalités :

Libre accès – Pas d'inscription

Contact presse :

Isabelle COPAN-CURTET
email : icurtet@ch-st-cyr69.fr
tél : 04 72 42 13 76

MARDI 10 DÉCEMBRE 2024

Conférence organisée par Robert Walters

« Industrie de la santé : le recrutement comme levier pour répondre aux enjeux d'avenir du secteur »

Adresse :

CCI Lyon Métropole Saint-Etienne Roanne,
21 Rue de la République, Lyon 2^e

Horaires :

14h00

Modalités :

<https://events.robertwalters.com/event/ce1721d2-f3d8-445d-aal0-91bfb8cdb2b8/summary>

Contact presse :

Maxime Alves
email : Maxime.alves@robertwalters.com
tél : 07 63 45 07 20

Conférence-débat à l'ENS de Lyon, Institut Michel Serres

One Health, Santé Planétaire, Santé Globale - des convergences vers la santé systémique, en partant du livre « Manifeste pour une santé commune ».

Adresse :

Université Lyon 1, campus de la Doua, 43
Boulevard du 11 Novembre 1918,
Villeurbanne – Bâtiment Baconnier –
Étage 1, salle 112

Horaires : 14h00 -15h00

Modalités :

Libre accès – Pas d'inscription

Contact presse :

Ioan NEGRUTIU
email : ioan.negrutiu@ens-lyon.fr



FESTIVAL de la SANTÉ MONDIALE

MARDI 10 DÉCEMBRE 2024

Soirée portes ouvertes à l'Institut de Biologie et de Chimie de Protéines

Une soirée portes ouvertes avec des présentations, visites, discussions et moments conviviaux pour découvrir l'IBPC

Adresse :

Institut de Biologie et de Chimie des Protéines, 7 passage du Vercors, Lyon 7^e

Horaires : 17h00 - 20h00

Modalités : Sur inscription :

<https://my.weezevent.com/festival-de-la-sante-mondiale-oms-la-recherche-en-sante-a-libcp>

Contact presse :

Claire MONGE
Tél 04 72 72 26 62

Colloque organisé par l'Institut One Health et l'EID@Lyon

Colloque : « La prise de décision et le passage à l'action selon l'approche One Health »

Adresse :

Académie de l'OMS,
57 avenue Tony Garnier, Lyon 7^e

Horaires : 20h00 - 21h30

Modalités : Inscription

<https://tinyurl.com/37we4abc>

Contact presse :

Amandine MOLLIER
Email : amandine.mollier@vetagro-sup.fr
Tél : 04 78 87 27 57

Conférences organisée par Vinatier Psychiatrie Universitaire Lyon Métropole

18h-19h : Prendre soin de sa santé mentale : l'importance des aspects culturels et environnementaux, l'exemple de l'Espace.

19h-20h : Sensibiliser aux liens entre la santé mentale et l'environnement

Adresse :

L'Espace de soutien psycho-social,
275 Rue André Philip, Lyon 3^e

Horaires :

de 18h00 - 20h00

Modalités :

<https://yp.events/8ed82721-dcd3-40d6-86d8-a7af77f2b0cb/Prendre-soin-de-sa-sante-mentale--limportance-des-aspects-culturels-et-environnementaux>

Contact presse :

Aurélien BETSCHER
CelluleCommunication@ch-le-vinatier.fr
07 85 64 81 72

MERCREDI 11 DÉCEMBRE 2024

Pièce de théâtre pour les écoliers, Ville de Villeurbanne

Pièce de théâtre pour les petits villeurbannais, sur le vivant, les cellules, la biologie et les maladies, suivie d'une conversation avec deux scientifiques sur l'OMS et son Académie, par le collectif « Les Cellules déambulent ».

Adresse :

École Jean Zay, 16 rue Raspail,
69100 Villeurbanne

Horaires : 09 h et 10h30 (2 séances)

Modalités :

Réservé aux enfants en accueil de loisirs
périscolaires municipaux de 6 écoles de la Ville

Contact presse :

Sonia THOMAS
Email : sonia.thomas@mairie-villeurbanne.fr
Tél : 04 78 03 69 43

Webinaire organisé par l'Académie de l'OMS

Présentation de la collaboration entre
l'Organisation panaméricaine de la santé et
l'Académie de l'OMS, des projets en cours et
expériences remarquables.

Adresse : en ligne, lien à venir

Horaires : 16h00 – 17h00

Contact presse :

Fallon BWATU
Email : bwatuj@who.int
Tél : 06 64 27 44 37

Portes ouvertes à la Fondation ARHM : « J'agis pour ma santé mentale et celle des autres ! »

Venez parler de santé mentale et découvrir
comment en être acteur avec le M-Lab,
laboratoire d'innovation sociale et
technologique, les Points Ecoute Adultes,
réseau intégré sur les territoires ou encore
La Tête Haute, programme de lutte contre
la stigmatisation chez les jeunes.

Adresse :

Fondation ARHM,
290 route de Vienne, Lyon 8^e

Horaires : 14h00 – 18h00

Modalités :

Libre accès pour les portes ouvertes / In-
scription conseillée pour la visite du M-lab :
<https://framaforms.org/portes-ouvertes-m-lab-fondation-arhm-11-de-cembre-2024-1731574834>

Contact presse :

Carmen SANCHEZ
Email : carmen.sanchez@arhm.fr
Tél : 04 37 90 11 26

Projection d'un court métrage et débat à la fondation ARHM

Projection du court-métrage « The Recluse »
et débat en présence de l'équipe du film, afin de
libérer la parole sur le suicide chez les jeunes.

Adresse :

Fondation ARHM, 290 route de Vienne, Lyon 8^e

Horaires : 17h30-19h00

Modalités : libre accès

Contact presse :

Carmen SANCHEZ
Email : carmen.sanchez@arhm.fr
Tél : 04 37 90 11 26



FESTIVAL de la SANTÉ MONDIALE

JEUDI 12 DÉCEMBRE 2024

Conférence organisée par Benta Lyon

La place des médicaments génériques dans la souveraineté industrielle et sanitaire.

Adresse :

Benta Lyon,
29 Av. Charles de Gaulle,
69320 Saint Genis-Laval

Horaires : 10h00 - 12h00

Modalités :

Inscription en écrivant à
tatiana.elkhoury@benta-group.com

Contact presse :

Sophie MALLET
sophie.mallet@benta-group.com

Portes ouvertes de l'association Promotion Santé Auvergne- Rhône-Alpes

Présentation des actions déployées dans le cadre des programmes Santé Mentale, Compétences Psycho-sociales, Qualité de l'air intérieur, Précarité et Médiation santé. Retour d'expériences des membres de l'association : La santé des enfants et parents accueillis dans les centres d'hébergements de l'Armée du Salut.

Adresse :

Délégation du Rhône Promotion Santé ARA,
7 place du Griffon, Lyon 1^{er}

Horaires : 13h30 - 17h00

Modalités : Accès libre

Contact presse :

Anne Demotz
Email : anne.demotz@promotion-sante-ara.org
Tél : 04 72 00 55 70

Table ronde organisée par la Fondation Une Santé Durable pour Tous

Table ronde de présentation du projet Institut OSH – Europe, visant à promouvoir la santé publique via un réseau mondial. Une table ronde virtuelle réunira des experts de cinq régions, suivie d'une discussion.

Adresse :

Académie de l'OMS,
321 avenue Jean Jaurès, Lyon 7^e

Horaires :

14h00 - 16h00

Modalités : À venir

Contact presse :

Laurianne BARBIER
Email : laurianne.barbier@fondation-usdt.org

Conférence du Vinatier Psychiatrie Universitaire Lyon Métropole – en association avec l'INSERM

Santé mentale pour tous : se rétablir d'une dépression.

Adresse :

Mairie de Lyon 6^e,
58 rue de Sèze, Lyon 6 –
Salle du conseil 1^{er} étage

Horaires : 18h30-20h30

Modalité :

Sur inscription,
<https://evento.renater.fr/survey/les-rencontres-en-sante-mentale-focus-sur-la-depression-12-decembre-18h30-mairie-lyon-6eme-2xm5tmu4>

Contact presse :

Aurélien BETSCHER
Email : CelluleCommunication@ch-le-vinatier.fr
Tél : 07 85 64 81 72

Conférences et table ronde : « 10 ans de simulation en santé à Lyon », organisée par SimUlyon

12 décembre, 14h-18h45 : Conférences et table ronde sur les réalisations des 10 dernières années et leur concrétisation pour le futur avec SimUlyon

13 décembre, 9h-12h : Conférences sur la recherche et l'innovation en simulation en santé

Adresse :

Université Lyon 1,
Campus Rockefeller, 10 rue Volney, Lyon 8^e

Horaires :

12 décembre 2024 de 14 h à 18h45 et
13 décembre 2024 de 09 h à 12 h

Modalités :

Sur inscription,
<https://my.weezevent.com/10-ans-de-simulation-en-sante-a-lyon>

Contact presse :

Email : Presse@chu-lyon.fr

VENDREDI 13 DÉCEMBRE 2024

Petit déjeuner et conférence de la Fondation APRIL

La prise de décision dans l'incertitude en médecine.

Adresse :

Fondation APRIL,
114 Boulevard Marius Vivier Merle, Lyon 3^e

Horaires : 08h00 - 09h30

Modalités :

Sur inscription,
Email : contact@fondation-april.org
ou au lien :
<https://events.larc.who.int/event/102/>

Festival du film sur la santé pour tous de l'OMS

Une projection de courts métrages du Festival du film sur la santé pour tous (HAFF) organisé par l'OMS, suivi de la remise du trophée 2024.

Adresse :

25 avenue Tony Garnier, Lyon 7^e

Horaires : 13 décembre 2024
de 18h00 à 19h30

Modalités :

Réservation sur le site Internet de l'académie de l'OMS :
<https://www.who.int/fr/initiatives/health-for-all-film-festival>

Contact presse :

Veronique TERRASE
Email : terrassev@iacr.who.int
Gilles REBOUX
Email : rebouxg@who.int



FESTIVAL de la SANTÉ MONDIALE

VENDREDI 13 DÉCEMBRE 2024

Visite de l'Académie de l'OMS, organisée par la Ville de Lyon

Une visite de l'Académie de l'OMS, avant son inauguration, pour les acteurs de la Santé à Lyon.

Adresse :

321 avenue Jean Jaurès, Lyon 7^e

Date et horaires :

13 décembre 2024 à 10h45

Modalités d'inscription :

sur inscription

Contact presse :

Service presse de la Ville de Lyon /
Email :leila.kessi@mairie-lyon.fr

Intervention de la Maison des femmes

Une présentation du projet de la Maison des femmes à Lyon, incluse lors de la visite de l'Académie de l'OMS.

Horaires :

Durant la visite de l'Académie, 10h45

Modalités :

sur invitation

Conférence des Hospices Civils de Lyon sur l'innovation numérique en santé

Comment les tiers-lieux redéfinissent les collaborations entre CHU et entreprises ? Cette matinée d'échanges vise à explorer la place des tiers-lieux d'expérimentation au sein de l'écosystème de santé.

Adresse :

à venir

Horaires :

19h00 - 14h00

Modalités :

Sur inscription, lien à venir

SAMEDI 14 DÉCEMBRE 2024

Visite de la passe à poissons de la Feyssine

Visite organisée par la Compagnie nationale du Rhône et Initiatives pour l'Avenir des Grands Fleuves afin d'illustrer les liens entre biodiversité, santé et préservation des milieux naturels.

Adresse :

Chantier de la passe à poissons, Villeurbanne

Horaires :

À venir

Modalités :

sur inscription, lien à venir

LUNDI 16 DÉCEMBRE 2024

Journée scientifique à l'Université Claude Bernard Lyon 1

Matinée : Présentation de SHAPE-Med@ Lyon et lancement de l'Ecole Universitaire de Santé Publique

Après-midi : panorama des initiatives académiques nationales et internationales majeures en santé globale et en sciences de la vie en formation, recherche et innovation

18h00 : Conférence Grand Public Les zoonoses : exemples de santé unique et mondiale
Distribution du Magazine Pop'Sciences

Adresse :

ISFA Lyon 1, 50 Avenue Tony Garnier, Lyon 7^e

Horaires : 09h - 19h

Modalités :

programme et inscription sur :
<https://www.univ-lyon1.fr/communication/journee-scientifique-sante-mondiale-ucbl>

Contact presse :

Anthony COLOMB
Email : anthony.colomb@univ-lyon1.fr
Tél : 04 72 43 15 97

Conférence organisée par la Compagnie Nationale du Rhône et Initiatives pour l'Avenir des Grands Fleuves

« Fleuves et Santé : un éclairage nouveau, au croisement du politique, de l'économique, du social et de l'environnement ».

Adresse :

Sciences Po Lyon, 14 Avenue Berthelot, Lyon 7^e

Horaires :

18h00 - 19h30

Modalités :

sur inscription, lien à venir



FESTIVAL de la SANTÉ MONDIALE

LUNDI 16 DÉCEMBRE 2024

Journée portes ouvertes du Centre de santé communautaire et planétaire

Une visite et des échanges pour comprendre les concepts de santé communautaire, de santé planétaire et d'Une seule santé.

Adresse :

Centre de santé communautaire et planétaire, 4 rue Edgar Quinet, Bron

Horaires : 10h30-12h00

Modalités :

Sur inscription,
<https://forms.office.com/r/SMqYGhSDfn>

Contact presse :

Gwenaëlle FERRÉ
gwenaelle.ferre@cscp-bron.fr
Tél : 06 72 01 88 85

Conférence organisée par l'École d'ingénieurs en biotechnologies de l'Institut Catholique de Lyon

Comprendre l'effet de l'IFN- γ sur la mort cellulaire programmée pour améliorer l'efficacité des chimiothérapies

Adresse :

Campus Saint-Paul de l'UCLy, 10 place des archives, Lyon 2^e

Horaires : 18h00 - 19h00

Modalités :

Évènement mis en ligne sur le site internet de ESTBB

Contact presse :

Aurélie GERLAND
comestbb@univ-catholyon.fr
0472325145

Conférence du Centre Léon Bérard et du Centre de recherche en cancérologie de Lyon

« L'immunothérapie : la révolution dans le traitement du cancer ».

Adresse :

ISalle ONCORA, Centre Léon Bérard, 28 rue Laennec, Lyon 8^e

Horaires :

18h00 - 19h30

Modalités :

Accès libre :

Contact presse :

Nathalie BLANC
Email : nathalie.blanc@lyon.unicancer.fr
Tél : 0677943836 /

Conférence organisée par le Réseau Académique France One & Global Health et Think Tank Santé Mondiale 2030

Renforcer le dialogue autour de la création d'un réseau académique français en santé mondiale, pour structurer l'approche Une seule santé.

Adresse :

Centre international de recherche sur le cancer, 25 avenue Tony Garnier, Lyon 7^e

Horaires :

15h00 - 16h30

Modalités :

Sur invitation

INAUGURATION DE L'ACADÉMIE DE L'OMS MARDI 17 DÉCEMBRE 2024

Matinée

Venez découvrir le « **Village de la santé mondiale** » qui prendra place, le temps d'une journée, au Centre international de recherche sur le cancer.

Au cours de cette matinée au cœur du biodistrict, proche des campus et des événements de l'université Lyon 1, vous pourrez profiter d'un riche programme de conférences, visites, et de stands :

08h30-09h30 : Table-ronde organisée par le Fonds Mondial et l'Initiative : « Investissements catalyseurs pour les ressources humaines en santé : Bilan et perspectives de la collaboration entre Le Fonds mondial, L'Initiative et l'OMS »

09h30-11h00 : Conférence organisée par Unitaid et DNDi : « Garantir un accès équitable à des produits de santé durable : enjeux et stratégies de décarbonation des produits de santé ».

· Cette conférence portera sur les approches innovantes pour réduire l'empreinte carbone des produits de santé, garantir un accès équitable aux soins et promouvoir des solutions face aux impacts du climat.

9h45-11h15 : Conférence sur l'antibiorésistance, organisée par la Fondation Mérieux.

· How to engage populations into the to fight against AMRa : one health perspective (conférence en anglais).

11h00-12h30 : Conférence organisée par le Think tank Santé mondiale 2030 et l'Agence française de développement : « Les métiers de la santé de demain – Quels enjeux de formation ? »

· L'événement abordera la pénurie de 10 millions de professionnels de santé dans les pays en développement d'ici 2030, avec une synthèse de l'étude de l'AFD, suivie d'une discussion pour explorer des solutions durables.

Toute la matinée, à 10h00, 11h00 et 12h00, seront organisées **des visites guidées du CIRC et de ses biobanques**, par groupe de 20 personnes.

Enfin, de **nombreux exposants** issus de l'écosystème lyonnais de santé ou bien du secteur de la santé mondiale seront présents sous la forme de stands, afin de présenter leurs activités et d'échanger avec les professionnels du secteur et le grand public !

Après-midi

Inauguration de l'Académie de l'OMS (sur invitation).

Soirée

Cocktail au Musée des Confluences pour les participants à l'inauguration et invités.



FESTIVAL de la SANTÉ MONDIALE

MARDI 17 DÉCEMBRE 2024

Conférence organisée par Boehringer Ingelheim :

« Zoonoses, épizooties, virus : mieux se préparer pour mieux agir ». Une conférence du Docteur Emmanuelle Soubeyran, directrice générale de l'Organisation mondiale de la santé animale.

Adresse :

Boehringer Ingelheim,
29 avenue Tony Garnier, Lyon 7^e

Horaires : 11h30-12h30

Modalités :

sur inscription, auprès de
ahconference.fr@boehringer-ingelheim.com

Conférence organisée par l'École d'ingénieurs en biotechnologies de l'Institut Catholique de Lyon.

Approches pluridisciplinaires pour une problématique sanitaire globale : l'exemple de l'aflatoxine .

Adresse :

Campus Saint-Paul de l'UCLy,
10 place des archives, Lyon 2^e

Horaires : 18h00 à 19h00

Modalités :

Évènement mis en ligne sur le site internet de ESTBB

Contact presse :

Aurélie Gerland
Email : comestbb@univ-catholyon.fr
Tél : 04 72 32 51 45

MERCREDI 18 DÉCEMBRE 2024

Visite de l'Institut de Recherche Technologique BIOASTER

Visite guidée de l'Institut de Recherche Technologique BIOASTER, incluant une mini-conférence « Les enjeux du diagnostic dans les pays à faibles ou moyens revenus ».

Adresse :

IRT Bioaster 40, avenue Tony Garnier,
Lyon 7^e

Horaires : 10h00 - 11h30

Modalités :

Sur inscription auprès de
olivier.charzat@bioaster.org

Contact presse :

Olivier CHARZAT
Email : olivier.charzat@bioaster.org
Tél : 06 77 16 71 35

Table ronde organisée par l'Université Claude Bernard Lyon 1

Table ronde autour de la santé du futur professionnel de santé et des étudiants en médecine.

Adresse :

Faculté de Médecine de Lyon Est,
8 Avenue Rockefeller, Lyon 8^e

Horaires : 13h00 - 15h00

Modalités :

Inscription recommandée auprès de
sophie.schlatter@univ-lyon1.fr

Contact presse :

Dias BEATRICE
Email : beatrice.dias@univ-lyon1.fr
Tél : 04 72 44 79 98

Visite du Vinatier Psychiatrie Universitaire Lyon Métropole.

Visite des dispositifs d'amélioration de la qualité des soins en santé mentale (plateforme LIVE d'information et d'orientation, plateau de neuromodulation, soins innovants, trouble du sommeil).

Adresse :

Campus Hospitalier le Vinatier PULM
95 Boulevard Pinel, Bron

Horaires : 13h00-16h00

Modalités :

Sur inscription auprès de Marie-Claire.
daumas-bejuis@ch-le-vinatier.fr

Contact presse :

Aurélien BETSCHER
Email : CelluleCommunication@ch-le-vinatier.fr
Tél : 07 85 64 81 72

Présentation des activités de Fabentech et visite guidée du site de bioproduction

Fabentech ouvre le temps d'une après-midi les portes de son site de bioproduction. Nous partagerons notre mission et notre vision du marché des contremesures médicales.

Adresse :

Usine Fabentech,
50 rue Jean Zay, 69800 Saint-Priest

Horaires : 18 décembre, à 14h30 et 15h30

Modalités :

sur inscription,
<https://forms.office.com/e/NjTwDs9gJx>

Contact presse :

Lucile Mairesse de Prades
Email : Lucile.mairessedeprades@fabentech.com
06 72 55 81 30

Fresque de l'Antibiorésistance – organisée par l'Ecole d'Ingénieurs en Biotechnologies de l'Institut Catholique de Lyon

Il s'agit d'une Fresque ayant pour but de sensibiliser au problème de Santé publique que représente la résistance bactérienne aux antibiotiques. C'est un jeu pédagogique qui permet de comprendre la problématique dans tous ses aspects.

Adresse :

Campus Saint-Paul de l'UCLy,
10 places des archives, Lyon 2^e

Horaires : 17h30-19h30

Modalités :

événement mis en ligne sur le site internet de ESTBB

Contact presse :

Aurélié GERLAND
Email : comestbb@univ-catholyon.fr
Tél : 04 72 32 51 45



FESTIVAL de la SANTÉ MONDIALE

JEUDI 19 DÉCEMBRE 2024

Portes ouvertes de l'association Promotion Santé Auvergne- Rhône-Alpes

Présentation des actions déployées dans le cadre des programmes Santé Mentale, Compétences Psycho-sociales, Qualité de l'air intérieur, Précarité et Médiation santé. Zoom sur la médiation santé en présence d'une médiatrice de l'association.

Adresse :

Délégation du Rhône Promotion Santé ARA,
7 place du Griffon, Lyon 1^{er}

Horaires : 09h00 - 12h30

Modalités : Accès libre

Contact presse :

Anne DEMOTZ

Email : anne.demotz@promotion-sante-ara.org

Tél : 04 72 00 55 70

VENDREDI 20 DÉCEMBRE 2024

Atelier de sensibilisation sur les risques psycho-sociaux organisé par Connexion Y

Journée interentreprises pour accompagner les salariés sur le développement de leurs compétences psychosociales afin de lutter de manière préventive contre les risques psycho-sociaux au travail.

Adresse :

Connexion Y, 63 Rue André Bollier, Lyon 7^e

Horaires : de 09h30 à 18h00

Modalités :

Sur inscription, 4 séances sur la journée.

Lien : www.connexion-y.fr

Contact presse :

Stéphane BÉNICHOU

Email : stephane.benichou@connexion-y.fr

Tél : 04 12 39 22 44

DURANT LA DURÉE DU FESTIVAL

Visite et présentation des laboratoires de Molsid SAS.

Visite des laboratoires de chimie et de biologie où sont développés des tests ultra-rapides de diagnostic de l'antibiorésistance.

Adresse :

Molsid SAS, 46 All. d'Italie,
69007 Lyon

Horaires :

du 09 au 20 décembre 2024

Modalités :

sur demande auprès de l'entreprise

EXPOSITIONS

Exposition par la Fondation APRIL : « Les jeunes et leur santé »

Exposition présentant les résultats d'études menées avec BVA Xsight et Uptowns sur la santé des jeunes de 18 à 25 ans

Adresse :

114 Boulevard Marius Vivier Merle, Lyon 3^e

Horaires :

du 10 au 18 décembre 2024,
de 10h00 à 12h00

Modalités :

Sur inscription, lien à venir

Exposition au Centre Léon Bérard, avec le Centre de recherche en can- cérologie de Lyon

« Cancer : des images pour comprendre ».

Adresse :

Grilles du Centre Léon Bérard, Boulevard Jean XXIII, Lyon 8^e

Horaires :

du 09 au 20 décembre 2024

Modalités :

Accès libre

Contact presse :

Nathalie BLANC

Email : nathalie.blanc@lyon.unicancer.fr

Tél : 06 77 94 38 36

Exposition au Musée des confluences

Comme une enquête historique, Épidémies, prendre soin du vivant revient sur ces événements qui ont bouleversé la vie sur tous les continents.

Adresse :

86 quai Perrache, Lyon 2^e

Date et horaires :

Jusqu'au 16 février 2025,
de 10h30 à 18h30, du mardi au dimanche

Modalités :

Billetterie du Musée (Visite Payante)

Exposition à l'Université Claude Bernard Lyon 1 – Zoonoses : De l'animal à l'humain

L'occasion de découvrir la façon dont les connexions entre animaux, environnement et être humain favorisent la transmission des maladies.

Adresse :

ISFA, 50 Avenue Tony Garnier, Lyon 7^e

Date et horaires :

du 09 au 20 décembre 2024, de 09 h à 17 h
et du lundi au vendredi

Modalités :

accès libre

Contact presse :

DIAS BEATRICE

Email : beatrice.dias@univ-lyon1.fr

Tél : 04 72 44 79 98



GOUVERNEMENT

*Liberté
Égalité
Fraternité*



La Région
Auvergne-Rhône-Alpes

MÉTROPOLE

GRAND LYON



**VILLE DE
LYON**



**Organisation
mondiale de la Santé**

Contact presse
de la préfecture du Rhône :

Fabien DESPINASSE

pref-communication@rhone.gouv.fr